

COMER PARA VIVIR

Consejos de un Acaudalado Hacendado Cubano.

No es fácil hallar en Cuba un caballero de más cumplida honorabilidad que el Sr. José de J. García, del Ingenio "Zaza." He aquí sus palabras respaldadas por su experiencia con una conocida preparación:

DR. WILLIAMS MEDICINE CO.

"Muy Sr. mios: Hace tiempo estaba por dirigirme a Vds. tan solo con el objeto de hacerles presente mi reconocimiento, con respecto al buen éxito que en mí han tenido las Píldoras Rosadas que Vds. fabrican, que en varias enfermedades que me perseguían han logrado mi radical y completa curación, después de haber empleado un sin número de otras medicinas sin resultado alguno.

"Una de las principales enfermedades de que sufría era descomposición del estómago, de cuyo mal quedé radicalmente sano con solo dos pomos de Píldoras Rosadas que tomé pero a pesar de esto, pienso seguir tomándolas hasta que haya tomado cuatro pomos a fin de quedar más completamente curado.

"Pueden Vds. hacer presente esta recomendación firme y del modo que les pueda ser útil, utilizando para ello mi firma.

"Aprovecho esta oportunidad para agradecer enteramente a sus órdenes, participándoles mi sermá muy grato el que utilizarán mis servicios."

(Firmado) JOSE DE J. GARCIA,
Placetas, Ingenio "ZAZA," Colonia Maria, Cuba.

Dicen que el hombre cuerdo come para vivir, y que muchos que no lo son viven para comer. El que se priva de lo que desea, no goza. El que abusa de lo que appetite, sufre las consecuencias. Pero hay que convenir que el colmo de la infelicidad está en querer comer y no poder.

Privarse de esto y aquello es una virtud, pero no un remedio permanente. Moderación es necesaria al Dispéptico, pero agregando a ésta el uso de las

Píldoras Rosadas del Dr. Williams Para Personas Pálidas

Las privaciones tienen luego fin, porque se devuelve a las vías digestivas las fuerzas necesarias. No hay debilidad orgánica que no tenga cierta base en la Sangre y los Nervios. Sangre pura y rica es un esencial a la buena digestión. Este específico eliminando las impurezas y fomentando la circulación de la sangre, cura científicamente la debilidad digestiva. Medicinas que digieren los alimentos, matan la vitalidad propia del Estómago.

Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams se venden en casi todas las droguerías y boticas. Cualquiera persona que tenga dificultad en adquirirlas debe dirigirse a la casa Dr. Williams Medicine Co., Schenectady, N. Y., Estados Unidos.



DR. WILLIAMS' PINK PILLS FOR PALE PEOPLE

Be vpiden solo en empaques iguales a este; he cubierta impresa en rojo sobre papel rosado.

Calendarios para 1905

Prolijamente arreglados, impresos con nitidez y aprobados por la autoridad eclesiástica, se venden en la Administración de EL TIEMPO, a los siguientes precios:

Gruesa..... \$ 5.00
Docena..... " 0.50
Ejemplar..... " 0.05

No se servirá ningún pedido o mientras no venga acompañado del valor respectivo.

EL ADMINISTRADOR.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

Es el mejor cosmético

Hace crecer el cabello
Destruye la caspa,



Y con su uso el cabello gira voluble a tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer está compuesto de los ingredientes más escogidos que el cabello se ponga claro, gris, marchito, frágil, conservando a la vez, su tinte natural, su elasticidad y su color hasta un período avanzado de la vida.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A.

MUCHO MEJOR

que el cerro de Santa Lucía de Santiago, que el Strazargo de Lina, que el Salado de Guayaquil es, no duda, el gran "Rerecho Ojuno" de Vicente C. Moillo, Sucursal del Salón Guayas, situado en la carrera de Ambato a cinco cuadras de la plaza de la Independencia. Útil y práctico en esta temporada de lluvias y frío, es el mejor servicio, he mero panorama, sembrado de trigo, de maíz, timbres, cachos a toda hora, buenos frutos, salones ajos, y capachos con un buen provecho, y lejos del mal y en fin, todas las comodidades apañadas al gusto más exquisito.

Convido al público que gusta de estas cosas, y a los que como yo, y dan fe de este establecimiento, a gozar una vez más de sus comodidades.

Vicente C. Moillo.

NOTA.—Se prepara: banquetes, almuerzo, cenas, anchos, empujadas, a cualquier estilo y hora.

Memorandum para Mañana

Mes de Diciembre tiene: 31 días; y de fiesta y de trabajo

Calendario—Diciembre 29 Jueves—San tos David rey profeta, Tomás Cantábrico y Edolfo abad.

De Religión

Jubilos de suarista hora—En la Iglesia de San Marcos: los días 26, 27, 28 y 29—Misa de la Inocencia del S. S. TISMIO a las 7 a. m.; por la tarde, distribución y procesión a las 5 p. m.

SERVICIO DE COBROS

Del Sur—Llega martes, a las 9 a. m. Jueves y sábados a las 12 m.

Salen: Lunes y Miércoles, a las 12 a. m. Viernes, a las 9 p. m.

Del Norte—Llegan: Martes y Viernes por la mañana. Salen: miércoles y sábados a las 2 p. m.

LLEGADA DE VAPORES

El vapor "Los" salió ayer de Panamá con dirección a Guayaquil.

Salen de Tarma: La "Nacional" y la del "Guaya"

Comisario de Tarma Señor Rafael Grjalva Polanco

Médico de turno D. Señor Armando Terán Practicante Señor Isaac Ayerra

Un héroe de raza hebrea

La suocra de celebridad con que el bugado general Stoesel, defensor de Port Arthur, se ve hoy saliendo en las cinco partes del mundo, ha traído como inmediata consecuencia despertar un legítimo deseo de investigación acerca de su origen y tal general hebreo.

Merced a esto, ha podido comprobar que el general Stoesel es de raza hebrea, sin cuando su filiación es ortodoxa a causa de haber renegado su antepasado las tradiciones de su abuelo.

H. aquí los breves antecedentes que se tiene del general Stoesel. En el año 1830 los hermanos Chaim y Jose Stoesel, establecidos en Austria, emigraron a la

alta Hungría. Un tercer hermano de estos llamado Abraham pasó a Rusia, donde continuó rindiendo el más ferviente culto a la religión hebrea. No así su hijo que se hizo bautizar en la secta ortodoxa, colaborando después a uno de sus vastagos en el ejército moscovita, donde ha alcanzado el rango de general.

Este es el célebre defensor de Port Arthur, cuyo nombre será indudablemente transmitido a la posteridad ad mejoran patri gloriam.

El padre de este héroe era joyero de profesión y según parece, se distinguía ya por sus condiciones de carácter y perseverancia que en alto grado ha sabido desplegar su descendiente.

Sábese que una sola vez se rindieron los ástagos de la familia Stoesel de Hungría con los descendientes de la misma establecidos en Rusia. Fué en la ocasión de la que le del doctor Szelenyi hijo de Jose Stoesel que había cambiado de apellido. Entónces se presentó el general Stoesel a recibir la herencia que le correspondía, que era el conocido Café Empek de Buda Pest. No se ha borrado esta ahora la defamación existente entre la familia Stoesel y la del mismo apellido, ortodoxo de Rusia.

La heroica y valerosa actitud del general en el Estremo Oriente no de a de provocar ideas muy singulares acerca de la rareza del destino que confía a un hijo de Abraham, la defensa de los más implacables perseguidores de los Abrahamicos.

Por otra parte, en el general Stoesel se ha revelado las condiciones características del pueblo hebreo: la resistencia más sublimada a través de los siglos y de las vicisitudes.

PREVENCIÓN CULTA Y AFECTUOSA

a los residentes en Quito

Manuel Cevallos Dávila Salvador, Manuel M. López, hermano del Conde López, Comandante Manuel Fernandez, Francisco Alarcón M., Alfonso Silva G., José Miguel Recalde, J. Aurelio Bueheli, Tomás Barahona, Vicente Egas, Manuel Cruz Borja, Miguel N. Martínez, Fidel Martínez, Leopoldo R. Martínez, Nicobar Donoso G., Sebastián Guzmán, José A. Anto C., Antonio Lasso, José Ignacio Rueda, Roberto Karl, Manuel Vinuesa José Antonio Hurtado Segund Dávila.—en Ibarra Oñte, J. Florencio Jávea, id. Juan D. González, Sgo Mayor Aurelio Rosales.—en Tulcan Oñte, Arcenio Navarrete Oñte Isaac Acosta, Oñte Tomás León.—en Cuzco y mbe Carlos Garcés, Rafael Jaramillo, Benjamín Cevallos Z.—en Machachi José A. García, José Miguel Marchena.—en Latacunga José Antonio Vivero, Fernando Terán Quaveño, León Benigno Dueñas, Francisco P. Cañadas, Leon G. Navarro.—en Ambato. Doctor Luis P. Villacres, Rafael M. Buralde.—en Guaranda. Señor doctor Gabriel J. Veintemilla.—en Guayaquil. Frollán P. Avila. O tario Arbez, doctor Jil G. Lama Ricardo Monique, Ciro Pedro J. Montero, Oñte J. S. Susterado, id. Manuel J. Pastre, Sgo Myr. J. M. Espinal, C. de Lidio Bravo, id. Alejandro Jurado, Víctor M. Maridavé, Manuel Uauvel, Federico Manosalvas, Pedro V. Ochoa, Jo é A. Vargas.—en Babahoy. Oñte Jacinto Romero, Dr. José M. Corral, Fernán de Granda, —en Riobamba. Coronel Pedro G. Gallegos, Luis F. Araya.—en San Miguel Coronel Miguel S. Varga.—en Cuenca Juan F. Córdoba.



CIGARRILLOS PROGRESO-Laboratorio higienica a vapor

"EL TIEMPO"

QUITO, DICIEMBRE 28 DE 1904

Guerra Ruso-Japonesa

WON SANG 23—Asegúrase de una manera desabonada que Vladivostok serviría de base para la campaña que se haría en el invierno y primavera del año próximo, cuando que al casaría grandes proporciones, pues partiendo de aquel puerto militar se extenderá hacia el sur y a lo largo de la costa oriental coreana.

LONDRES 24—El correspondiente del Daily en Tokio cablegrafa lo siguiente: Sabes que cuando el Almirante Kamimura, que se ha dirigido al sur con sus poderosas escuadras de cruceros, se asegura de la aproximación de la armada del Báltico, concentrará toda la flota que estaba estacionada frente a Port Arthur, la que se encuentra preparada a entrar en combate con la anticipación de un solo día.

TOKIO 24—Ayer bombardeó el ejército sitiado y se produjo la eminencia oriental de Hoysang-koan. Los prisioneros tomados por los japoneses informan que han sido muertos en combate, el General Kozuchenko y otros más cuyos nombres no ofrecen. El General Fox se encuentra entre los heridos.

En parte, fecha 23, anuncia el Almirante Togo el retiro de la mayor parte de los buques de la escuadra que había frente a Port Arthur. Dice así: "Después de la captura del cerro de 203 metros por nuestro ejército, el General Kozuchenko se echó el bombardeo sobre la escuadra enemiga, sorprendido por nuestras baterías de grueso calibre."

En consecuencia, los cruceros del Portar y Retrivon fueron echados a pique, y posteriormente los fueron también los cruceros Korhelia, Forzevi, el crucero protegido Fallada y el crucero Bayan. El Subotai escapó del bombardeo de tierra, saliendo de la rada el día 9 a dar fondo a inmediaciones del monte Choutar; nuestras flotillas de torpederos llevaron hasta él sus repulidos aljibes hasta ocasionar graves averías. El principal efectivo de la escuadra que iba desahogado, pues solo permanecían a flote la cañonera Orshinsky y varios torpederos destruidos.

En tales circunstancias hemos resuelto reparar nuestra flota combinada de la mar de puerto, por no creerse necesaria en ese puerto, y desde el 17 de Enero se han aumentado las medidas de precaución para mayor vigilancia sobre los vapores que quieran romper el bloqueo y también sobre el resto de la escuadra enemiga que queda a flote.

Hemos sufrido las siguientes pérdidas por efecto de las minas que flotan en alta mar y por consecuencia de las densas nieblas. Huidorosa el crucero Miyako, no protegido, el crucero Yashiki, el acorazado Hattibue, el cañonero Xarmon, el guarda costas Heinyen, el crucero Salyu, muchos leñales y bizarras oficiales y suboficiales han perecido, pero hemos podido escapar valerosamente el bloqueo rechazando al enemigo cuantas veces intentó salir, y con pesar con el ejército de tierra para destruir la escuadra moscovita.

Nuestra segunda escuadra cuando tan graves perjuicios a la escuadra de Vladivostok que ésta no ha vuelto a salir del Puerto. Sabemos con gran satisfacción que nuestra flota de torpederos ha cumplido con inteligencia y valor las obligaciones que se le encomendaron, arrojando bruscamente de noche y de día el bombardeo de su enemigo hacia donde él quisiera cometido. Han cumplido con su deber sin la menor confusión, presa de los vapores y otros barcos el necesario apoyo y ejecutado las tripulaciones sus más arduas funciones, con la mayor abnegación y disciplina."

El departamento de Marina se ha negado a discutir acerca de los planes futuros de la escuadra volante. Se dice que está este a las inmediaciones de Singapur.

Las baterías avanzadas de Port Arthur han logrado hacer un impacto en el acorazado Schastlioy y andándose que dicho buque quedará pronto destruido.

Hora solemne

[COLABORADO]

Non ya muy pocos los días que faltan para que el tiempo señale en su enorme esfera la hora solemne que ha de decidir la suerte de esta República con la elección de su nuevo mandatario, y todo lo esperamos anhelaes y deseamos.

Del uno al otro lado del país se oye ya ese ruido que precede a los grandes movimientos de las multitu-

des. No hay equitativo sin distinción de color político, que no deje sus faldas y se prepare a cumplir con ese sagrado precepto de la Constitución que se llama SUFFRAGIO. Y si todos los electores han de ser de esta indiferencia en que yacerán respecto a elección, si todos vuelven a un camino que parecía ya abandonado para siempre, por los salteadores de los Candidatos impusos que los hablan y arrojan, no queremos que mañana nos digan desde las regiones oficiales: el pueblo no votó por que se ha acostumbrado a la prensa y a la incerticia, ha habido libertad de sufragio.

Así pues, cada fracción del partido Liberal—Radical y también el partido Conservador, se aprestan a luchar en en el terreno legal de la absoluta libertad.

Los conservadores, unidos como calabones de cadena, trabajan en silencio por el triunfo del terrorismo, allí a la sombra de los conventos; el radicalismo, que tan ardientemente ha echado en el suelo del país, protegido, y regada aquellas por el favor oficial, está de antemano preparado y marchará tranquilamente como el Czar, custodiado por las bayonetas y nosotro, los que vivimos aljados del Partido Liberal—Radical y también el partido Conservador, se aprestan a luchar en en el terreno legal de la absoluta libertad.

Ahora nos resta preguntar ¿será cierto que el señor Presidente de la República, que ha desatado con una tenacidad de loro charlatan la promesa de una libertad de sufragio nueva y vista y conocida en los anales de la historia de nuestras Repúblicas, la cumplirá?

Habría honradez en esos documentos oficiales que se echan a los cuatro vientos desde el Gabinete presidencial, como para consuelo del pueblo? No se convertirá esa soñora pura, en un cárdulo donde morirá, extranguilada por las manos grasosas de los esbirros de galones esa Libertad?

No se hará una burla estúpida, una comedia grotesca, una farsa ya estudiantada de tiempos atrás, ensayada seriamente en los cuarteles, para sorprendernos?

Antes de ir a una ceremonia civil de honras públicas, de una ejecución, así, en pleno día, en presencia de un pueblo entero, aseado por la presión diaria y condenado como los años a una carga pesada y que parece eterna?

Correrá en los altares blancos que los pueblos levantan a esa diosa, la bandera de los ciudadanos que no llevan a esa lucha designada otra arma que el voto que les dicta su conciencia y otro escudo que su fe política? Serán los hijos de María, electores tranquilos o antiguos verdugos de la imposición oficial?

Contemplaremos ese acostumbrado desfile automático, incesante, por las calles, de un ejército, que si los ojos extralucidos contaban las veces que pasan, les parecería interminable y más poderoso que el de Rusia, por que en cuatro días, esas horas diarias se pasean por las calles sin otro ropaje que el llegar al cuarte, bautizarse de nuevo para salir y sufragar otra vez?

Apalarán los ejecutores de esta obra de iniquidad a robar los nombres al cementerio para hacer triunfar al Candidato Votador esta vez como otros, muertos?

Resucitará el camuflaje con sus sablotes a ciudadanos indefensos, sus atropellos brutales, sus prisiones arbitrarias, sus extorsiones? Será preciso llevar en la solapa la divisa que el presidente chileno reparte de antemano para que sirva de santo y seña a fin de poder penetrar en la mesa electoral? Y los que no la llevan, serán vejados por la culpa? Y por último, no nos abofeteará el próximo Congreso con un escrutinio donde DIEZ MIL ELECTORES darán CEN MIL VOTOS por Martín de Porras y otro Candidato, voto falso, hijos del cohecho, del perjuicio,

de séres inconscientes, manequés de kerpis,—obra exclusiva de esas máquinas de los cuarteles, que parecen manejadas por los mismos oficiales y que las hacen partir votos como granos de arena entre el mar?

Estas son las reflexiones que nos hacemos todos y las dudas que nosal tan nuestra mente.

Por qué, no dirás el Correspondiente X. Yrujo, que cualquier otro defen sus deberes del Gobierno, por qué hablar con tanto pesimismo si no nos recibimos ese nuevo desengaño?

Entonces responderemos: porque Gobierno como el del General Plaza que su primer paso fue arrojarse a la izquierda del voto, subió las escaleras del Capitolio que jamás soñó, no puede ser real; que pagó con la ingratitud más negra al auditorio que en hora de debilidad y extravío lo llevo al solio, no puede ser ni siquiera de sus actos sinrazones, que con los conservadores, los radicales y franquistas; que dio sonrisas a los frailes, no merece fe; que dio honores a militares punitivos, que lo sostuvieron en trance difícil, para arrebatarlos luego, no inspira confianza; y por último no puede ser honroso para el país, que se haya levantado la voz de protesta, una juventud activa en el Congreso de 1902 declarando inconstitucional la elección del doctor Baezquez para la Vicepresidencia, abogó esa voz, rompió la Ley y lo sentó a la fuerza en ese puesto, contra la voluntad del país que lo escogió como el sistema de elección de un dictatorial comicio a *nota propia*.

Puede ser liberal ni menos radical un Gobierno con esas ejecutorias, ¿pueden con que mancha la Historia de sus cuatro años de poder? No, y menos hoy, que lo hemos visto entre garras impudicas, sin reato, como una bestia, y los brazos del garcero que ya ha comenzado a pagar sus futuros favores. Gobierno que nació de ese viciante canchero so que se llama IMPOSICION, tiene por fuerza que transmitirle sus impurezas a su sucesor.

Este sombrio cuadro que con profusa traza anunciámos, lo vemos que poco a poco va destacando en los horizontes de la mañana.

Si nos equivocamos, si somos los malos profetas, mejor Preferiríamos pecar de pesimistas, y arrepentidos; antes que palpar esta espantosa realidad. Pero desgraciadamente ella avalló los ojos de tantos inocentes que se ablan tristes ante las flores de la literatura que con tanta frecuencia nos obsequia el *Canciller de Quero* y otros bulnes de Palacio.

Nosotros, agrupados bajo nuestra bandera, damos la voz de alarma y esperamos la hora solemne que ya llega.

Juan Pablo Marat

Teatro

Excepción hecha de *Pasión de rosa*, picecillas que si no tiene extraordinario mérito, tampoco es insignificante, que mamarrachadas las dos dos obillitas sueltas aneja en escusa por la *troupe* Saullo, Romero y compañía. Monigotes que se ofrecen como personajes, pensamientos acuciosos, imágenes de hojarasca, salidas de taberna, equívocos de pésimos gusto; hubiéndose el teatro de algunos aplausos y continuada risa. Ciento, más téngase presente que "for mal el público del teatro un número muy limitado de verdaderos inteligentes y amantes del arte, muchos que van allí sólo para ver ó ser vistos, y el vulgo de todas clases y condiciones sociales". ¿temas hay que recorda el título de origen sagrado de ese infante el número de los actores.

Lo dijo también ya el otro: en materias literarias, como considerar con, mo buen juzgador a todo el que tiene dinero para ir al teatro, ó amigos que lo dejen entrar de balde. Pero de jefes de literaturas, por Taliz que jamás pudo creerse que llegase tiempo en que los buenos de los morados de Quito recordaran con gratitud a la familia de don Florentino. Porque al menos esa familia proporcionaba horas de cultivo y docente sola; con zarzuelas que tenían argumento; pero que es esto

de ver ahora profanado el teatro con adeseos, mercederos apenas de presentarse, al aire libre, como núcleos de programa de alguna fiesta dedicada a algún santo patrono de aldea?

Exagerado este Juicio? Contesté al tal pregunta la gente de sano criterio que haya concurrido a las dos últimas ofrecidas por los señores de la empresa Saullo. Oren además estos artistas que en decir la verdad hay prevención? Ya lo verán quien ha estado en lo justo, cuando tengan que suspender funciones por enfermedad... del público.

AU REVEIL

Municipalías

III

OBRAS PUBLICAS

Para los caminos de Guspálo a Yaruquí, se volvió en el presupuesto \$ 20,417,16; pero, según informe del Sr. Tesorero, se ha invertido una cantidad algo mayor que la preau puestada para obras públicas.

En el año se han ejecutado muchas, entre las cuales se cuentan como principales, la terminación de los muros occidental y oriental del puente de la Carrera Venezuela y su relleño respectivo. En medio año quedó suspenso este trabajo; pues, habiéndose agotado la cantidad asignada para ésto, el Municipio, lejos de procurarse los fondos indispensables para su conclusión, ya sea apelando al sistema de empréstita de otra manera cualquiera, suspendió una obra que reclama con imperiosa urgencia la necesidad de extender y comunicar lo principal de la población con los populares barrios del sur de la ciudad, así como la de analizar una gran parte de la quebrada de Jerusalén, foco terrible de infección y anegamiento constante de todo el vecindario.

Otra obra de verdadera utilidad es la que se practica en la "Carrera Vargas", pues este calle está llamada a poner en comunicación la parte norte de la ciudad con el centro de la misma, proporcionando una hermosa entrada a los viajeros de esa parte de la República.

Una considerable sección de la alcantarilla central se halla construida y se ha demontado la peña algo más de 1,500 metros cúbicos. Si en el año venidero se trabaja con regularidad, en el de 1906 tendrá la Capital una hermosa avenida que será, por el plano de ella, la vía preferida por los pasajeros, en parte que el desagüe a la población, hoy por hoy estrecha y demasiado insalubre por esta causa.

El horno inestratario construido en el Censo para quemar las basuras recogidas en la ciudad, y el restablecimiento de las varietas con una nueva máquina, han llenado una necesidad de la cual carecía la Capital y se senta la higiene, pero no nos parece aun suficiente remedio para librarnos de esos focos de muerte causados por los busseros que se arrojan en los lugares donde se las deposita. Sería de desear que se estableciera por lo menos otro horno en las alturas de San Juan ó hacia las faldas del Pichincha.

La construcción de urinarios y otros excusados públicos, es también obra de las reformas por las cuales hay que agradecer mucho al Municipio que terminó, pues ellos tienden a llevar una necesidad inaplazable. Para complementar esta mejora, los municipalidades de este año deben mandar construir en las quebradas del pendiente del Tajar, se planten y en el puente del Tuel de la Paz, por lo menos, evitando así los continuos accidentes que da lugar la falta de este servicio.

En el verano, el agua estanca tanto, que no se la optena casi ni para los usos más indispensables de la vida, y es sabido que la falta de esto le presta ligereza al decir de los fisiólogos en la ciencia médica, es la causa para la invasión de las fiebres y disenterias; y es menester preocuparse de la provisión de buena y potable, a fin de salvar al país de epidemias que la diezman. La refacción de la acueducto del A-

tacato, para proveerles de mayor cantidad de agua que contribuya al aseo de las quebradas y al arrastre de la basura en ellas depositada, es otra reforma recomendable por el Sr. Jefe Político; y a fe que tiene sobrada razón para reclamarla, ya que, de no hacerlo, condenaría al Municipio a la población a morir invadido de fiebres intermitentes y epidemias que se desatrollan por causa de la aglomeración de basuras y otras sustancias en las quebradas.

La fundación de un instituto de vacuna animal, recomendado con insistencia por el Sr. Dr. D. Manuel Jijón Bello, entusiasta y competente facultativo, es otra de las mejoras importantes, en un país en el cual la viruela es la enfermedad que más víctimas causa en los indios. Su costo es relativamente de poca significación: \$ 8,000 no son nada si se atiende a los beneficios resultados que se producirán a la sociedad y al país, impidiendo que se pierdan ciudadanos, en un país relativamente pobre.

Si 4,000 existen ya con este objeto dados por la Legislatura de 1903, faltan puramente los otros \$ 1,000 para salvar a las futuras generaciones de la vacunación de brazo a brazo, que puede ocasionar terribles resultados.

"Urgente, urgentísima es esta reforma; pues hoy mismo la oficina de vacunas está situada junto a un malدار, el cual es causa para la descomposición del fluido vacuno, y para que esta mala medida preventiva se convierta más bien en causa morbosa."

En el ramo de imprenta, no ha satisfecho leer los elogios prodigados por el señor Morales a favor del señor Angel de J. Iruaralde, Regente de la Municipal, y como distinción de la acuciosidad que distingue al señor Iruaralde, transcribimos la parte pertinente del Informe que éste señor pasó a la J. J. Política del cantón. Dice así:

"Una imprenta en servicio, si no se reanueva sus útiles y sus tipos por lo menos cada cuatro años, al fin y postre se destruye, y se pierde en consecuencia, aquello que se ha invertido en su adquisición. Si es el confesar que esto y no otra cosa habría de acontecer con la imprenta Municipal, si el Ilustre Consejo no hace un pedido de tipos y de prensas que veagan a sustituir a los deteriorados é inestables ya. Entre ellos se cuentan, tanto de inaplazable necesidad, los tipos de adorno, la prensa mediana y la prensa y principalmente el llamado *small* que se encuentra gastado por completo, en fuerza de su uso diario y constante, que hace imposible obtener hoy una buena impresión, y más se preans de mano que son las únicas que en esta oficina existen."

Para terminar manifestamos que el Informe del señor Morales, Jefe Político del Cantón Quito, contiene muchas y provechosas indicaciones de las obras en que debe emplearse el Municipio de 1905, así como de las llevadas a cabo con laudable celo, por los ediles de 1904. Ojalá nos contara en cuenta los representantes del pueblo y las lleven a cabo, arribando parte al en la Historia con la realización de obras de verdadera utilidad y progreso.

Candidatura Franco

ADHESIONES

R. del E.—Presidencia del Club Liberal—Radical Franquista. Paján, Agosto 11 de 1904.—Señor Presidente del Comité Central Riestra—Presidencia de Guayaquil, Reinstalaos ayer el Club liberal radical Franquista de esta parroquia que tengo la honra de presidir, así como entre otras "cosas comunicadas" está este particular para que a su vez lo haga extensivo al señor General don Manuel Antonio Franco, para lo cual le acompaña copia autentica de lo actuado en la reinstalación del Club para que a su vez, por conveniencia le de publicación. Patria y Libertad Francisco J. Nájera En Paján a diez de Agosto de mil

Todos los ESPECIFICOS anunciados en este periódico se encuentran por mayor y menor en la INMEJORABLE BOTICA DEL GUAYAS.-Quito y en su Sucursal de Latacunga de Molina Buchelli & Cia.

noventaos cuatro, se reunió una agrupación de ciudadanos con el fin de reinstalar el Club liberal radical Franquista de esta parroquia el que queda constituido de la manera siguiente:

Presidente.—José Félix Mendoza. Vicepresidente, Francisco J. Nuñez, Terencio Espinosa Castro. Secretario.—José Aparito Nuñez. Vocales: José Francisco Vera, Gabriel Acuña, Gutierrez Rivas, Enrique Márquez, Pablo Isaac Sotomayor, Suplentes Francisco Ortega, Melina de Marcella Matabán, Rafael Gómez Felipe S. Maza, Alejandro Gajpa. Pujío, Agosto 10 de 1904.—José Félix Maza, Francisco J. Nuñez, Espinosa Castro, José Aparito Nuñez, Gabriel Acuña, Enrique Márquez, Pablo Isaac Sotomayor, José Francisco Vera, Gutierrez Rivas, Francisco Ortega, Melina de Marcella Matabán, Rafael Gómez Felipe S. Maza, Alejandro Gajpa, Caballero, José A. Aguilera, Benedito Argüez, Serafin Aguirre, Juan D. Burgos, José Tobias Hernán Juar, José Julio Indio Segundo José Cabañas, Manuel Zambrano, Luis E. Ovalles, Pedro Pablo Iadio O., Miguel Geliagos Burgos, Felipe S. Burgos, José Guillermo Lina, Manuel E. Rodríguez, José Vicente Buzola, José Plutarco Chilian, Nicolás Pérez, Fabio G. Quinde, Prudencio Caliz, Sixto Cevalos C., Juan R. Gómez, Aguilera A. A., Alfredo Gampono, Estanislao Salazar, Arturo Gómez, Elías R. Arizaga, Ventura Delgado, Emilio M. Amador, Ramón Odeño, José Gregorio Rodríguez, Francisco Díaz, Federico I. Navarrete. (Siguen las firmas)

mal, la acción y representación, pésmas; la música como el canto y el canto como la música, también repleta de escupimientos.

Vino "Paño de rosas", de Carlos Arribeas (Ascenso Mas); obra dramática de mérito y que agradó bastante al público, más por su mérito intrínseco que por la interpretación dada por los actores. Suulo llenó todos los números, es verdad; los demás,..... con el dictado de cómicos de la legua que les ha dado "El Tiempo", se hallan sobradamente pagados.

"Las secuestradoras", sufrieron también fiasco. Si cambios naturales fúe mal, el asistente asidido, fúe de lo peor. Ni mérito literario ni artístico, nada, nada, absolutamente. Nos figuráramos asistiendo a una de aquellas escenas representadas en los meses y Ventas por Maese Pedro, tan brillantemente descritos por Cervantes, en su inmortal D. Quijote. Francamente, y de este juicio apócrifo a los hombres sensatos e ilustrados, —aun jamás de los jamaes hemos leído una Compañía que la representada por Consistat Artega. Sin gusto estético, sin arte, sin selección,..... sin nada que pueda datic el dictado de autores que tengan, si no mucho, por lo menos algún teatro. Soo indubitablemente, de los de dones cómicos de la legua ellos lo han confirmado, en sus únicas dos representaciones.

SACRET

CRONICA

Salieron hoy para el Sur, en los carros de la compañía de transportes, los siguientes pasajeros:

R. Isael Yépez, Rafael Valencia G., Carlos Mucoso, Mr. David E. Watkins, Rafael A. Froad, Dr. Cornelio Arcos y Ricardo Fuentes. L'gron: Valois Loor, Carlos Arellano, Nicanor Fabara, A. Gabillanes, P. Yépez, Jacinto Pankeri, Carlos y Rafael Albornoz, D. Molina y General José María Sarasti y familia.

Anoche, en la carrera, Guayaquil, cesará el Ejido, capturó el jefe de tercio D. Aurelio Fabara a dos inmigrantes y los hizo conducir a la Policía, en donde se les ha aplicado un buen castigo.

Los Jefes Políticos de Cayambe y Mejía, han puesto en conocimiento del Ministerio respectivo, la cantidad que han gastado en la compra de fosfatos y papel de fumar.

Entre de traslado de trastos y cambio de domicilio se han expedido treinta y cuatro boletas.

En el N.º 969 del Registro Oficial, se halla publicado el Informe del General del Ecuador en Barcelona, por el mes de Octubre, con un anexo de la tabla de valores para la exportación, dictada por la Junta de Aranceles y de valoración de España, en Madrid, a 20 de Junio de 1904.

La tabla de valores, nos parece un documento importante para los comerciantes, pues en ella se indican en el primer columna de cada año los valores oficiales que hayan tenido las mercaderías en el año inmediatamente anterior, tanto a la importación como a la exportación, a fin de que sirvan como de norma para el año económico en curso.

También anexo del Administrador de la Lotería de advertir al público que los billetes de la lotería que se jugará el 19 de Enero, son de color azul y la serie, del N.º 39 000 al 66 990. Además los compradores deben fijarse en el reverso de los billetes, donde se indica la fecha en que ha de verificarse el sorteo.

El señor Wenceslao Viteri ha elevado una solicitud ante el Ministerio correspondiente en la cual pide liquidación de créditos contra el Tesorero Nacional.

—Hace cancelado las bovas que en el Instituto Normal de señoritas de esta ciudad, gozaban las niñas Zola R.

Egüez, María E. Jarris y Rosario Molineros y se les concedió una en favor de la Sra. Luz M. Cornejo

En la carrera Maldonado se armó ayer un fenomenal escándalo é consecuencia de una pelea entre dos mujeres, llamadas Rosario Bustos y Ventura Hidalgo. La primera fué conducida a la Policía por haber se tropiado gravemente a la segunda.

El señor doctor don Nicanor Sáenz notabe oculto y el más hábil dentista que tenemos en esta ciudad, y a por su ilustración como por su pericia, rindió el sábado último el exámen previo al grado de doctor en Medicina y Cirugía, para incorporarse a la Facultad de la capital.

El Tribunal examinador lo componieron los notables facultativos, señores doctores Lino Cárdenas, Decano de la Facultad; Esquivel Cavazos Z., Maximiliano Ontoñeda, Ricardo Ortiz y Carlos D. Sáenz.

La tesis sobre que versó el acto fué la electroterapia, habiendo obtenido la calificación de muy sobresaliente, la cual se halla en relación con el prestigio y la posición de que goza ante el público.

Desearnos al único médico electricista que hay entre nosotros, muchos laureos en el ejercicio de su profesión, a par que a la sociedad quiteña, que aproveche, cuanto antes, de los sólidos conocimientos de este notable facultativo, quien tiene un gabinete de consultas y curaciones dotado de instrumentos costosísimos y nuevos.

La instalación de electroterapia y demás aparatos hacen que el Consultorio del doctor Sáenz sea el único en su género, en la Capital.

Salomé Atapuma fué ayer capturado por embriaguez y ratería.

Por fumar cigarrillos siendo menor de edad, fueron conducidos a la feja los granujas Alberto Reyes y Víctor A. Romero.

Rosa E. Solórzano vendedora de leche, ha sido multada por habersele encontrado engañando al público con medidas falsas.

Hace concedido licencia de quince días para que pueda ausentarse de la oficina, al Anotador de Hipotecas

Isidro de la Torre y Aguida Pacheco se encuentran retenidos en la Policía por suspechosos.

Aceptamos gustosos y con el íntimo deseo que nos anima de proponer en todo lo que nos engrandecimiento de esta Institución, al pedido que nos hace por medio de la siguiente Circular:

República del Ecuador.—Secretaría de la Sociedad Tipográfica del Pichincha.—Avenida de Corro N.º 60—Quito, 27 de Diciembre de 1904.

Sr. Director de "El Tiempo". La "Sociedad Tipográfica del Pichincha", en sesión general de 26 de que termina, aprobó la siguiente moción, que tengo a honra transcribir:

"Que, por Secretaría, se dirija una Circular a los señores Redactores de todos los periódicos locales, suplicándoles se dignen enviar un ejemplar de cada número del periódico que editan, con el fin, de proporcionar a sus socios, un centro de lectura". No dudo, señor, que la moción arriba indicada será bien recibida por Ud., ya que ella tiende a un fin altamente deseado; y, ya también por que Ud., desde las columnas de su importante publicación, ofreció su apoyo a esta Sociedad que se ha fundado con el objeto de engrandecer, en lo posible, al Cuerpo Tipográfico de esta Capital.

En la capera de que Ud. se servirá dar una constatación favorable, me es grato suscribirme de Ud. atto, y S. S. Ricardo Jaramilla.

El señor Jefe de Pruebas puse hoy a órdenes del señor Intendente, a José Analuisa, abstractor de varias especies, a fin de que ordene las medidas que se han de tomar a este respecto.

LA ESMERALDEÑA Cigarros & Cigarrillos DE TEOFILO DIAZ

Agentes Caamaño Jijón & Ca. Cigarrillos PROGRESO

PREVENCIÓN A LOS OLENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA

Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones se les llama la atención sobre las siguientes especialidades de esta marca. La forma exágono del cigarrillo que le dá la elaboración á máquina, muy distinta del que se hace a mano, que es redondo. La manera como están terminados sus extremos; y La calidad superior y especial del papel y de la picadura que emplea.

Por parto de varias especies están puros: Juan Iza, Juan Mesquera, Daniel Espinosa y Rosario Yanez.

En la Oficina de Correos se encuentran el siguiente aviso: El vapor "Luz" salió ayer de Panamá con dirección a Guayaquil

Se ha ordenado que el señor Alberto Bustamante asigne en la Colecturía de los fondos del Camino de Chilloallo, que se encuentra a cargo del señor Vidal Velasco Cárdenas, la suma de \$1.250, 15, salido que arroja la cuenta de Caminos vecinales que estuvo a cargo del señor Mariano Bustamante.

El 20 del presente mes prestó la promesa constitucional el señor Ricardo Ontoñeda, para desempeñar el cargo de Guardián en el Panóptico.

AVISOS

Toma de Port Arluri por los japoneses. Por motivo de enfermedad vendi mi establecimiento, situado en la casa de la Sr. Isabel Alarcón, carrera Bolivia, la persona que quiera asegurar su capital, puede entenderse con la dueña, que es la señorita Mercedes Vicos en la misma tienda. Quito, 17 de Diciembre de 1904

Table with columns for 'Días ordinarios' and 'Días feriados' listing prices for various goods like Landaes extra, chileños, etc.

Alvarado & Siquarano COMISIONISTAS. Dedicamos su especial atención a despachos de Aduana. QUITO, DICIEMBRE 15 DE 1904. ANOEL M. NARANJO

JOSE A MARCOS AGENTE COMISIONARIO. Fome en conocimiento de sus favorecedores que desde esta fecha ha trasladado su oficina de consignaciones a Colta, donde puede atenderlos con la misma puntualidad y esmo que en Guanoato. Guayaquil Octubre 27

Realización! Debido a ausentamiento proximo de esta Capital, y agradecido a las favor es recibidas de la familia socialista, he resuelto realizar todas las existencias que me ofrecen en la ARTÍCULOS SOBRESALIENTES y de fantasía que lo goza el almacén de exposiciones sito en la Plazuela del Veintio, casa del señor Ignacio Beca, altos.

SERVICIO TELEGRAFICO

Transmitido del TIEMPO de GUAYAQUIL y por nuestros correspondientes a provincias. Guayaquil, 27

"El Tiempo" dice que hay un acuerdo secreto entre D. Lizardo García y otro señor para apoyarse mutuamente a trepar al Solio.

—Ningún diario portafío acepta la idea de la Junta Patriótica Nacional de callarse la boca.

—"El Grito del Pueblo" y "El Comercio" de Lima, escriben de acuerdo en los asuntos de la compra de Buques para el Ecuador, como les probó "El Tiempo" después de la "ventar los planos de Santa Rosa, Zaruma, &

—Llegaron aquí dos ingenieros civiles militares, al servicio del Perú, con un Edoean del Presidente Pardo: Las noticias y comentarios abundan aquí, no los transmito para no alarmar al público de esa capital.

En el retablo

No fumos de los indimatos que con carricón a la primera representación en la Compañía de Zafiro Sola y Romero, ó a su débil, como se dice ahora, porque nuestra buena ó mala suerte no la permitid, pues no pudimos conseguir asiento en plaza. Figúrense, desde luego, nuestra ardiente curiosidad por asistir a las mentadas representaciones, aun mentada y exaltada por las alabanzas a la compañía enviada por los señores autores anotados de "La Ley" y "La Patria", bromas que, por ser, tal vez, tantos puntos de esparcimiento, que son capaces de volver negro lo blanco y lo blanco negro.

Fumamos, pues, amigos, a la segunda representación de la farzuela; y, atento é innovos, suspensos de los labios y acciones de los actores, buscabamos la graciosa trabazón de la acción, el abate agudo y álico, las salerosas maneras de los actores y, en fin, que distingue a la artista céntrica acostumbrada a las actuaciones en el templo de Talía; pero, cuál nuestra desilusión y despecho, al ver que los llamados actores, pragonada y exaltados por las tres hembras de la localidad, "La Linternas", "La Patria" y "El Luján", no eran tales, sino todo el contrario.

"Cambios naturales", zarzuela de don Ventura de la Vega, según reza el programa, resultó un solemne desastre, un verdadero fiasco. La obra

Y á fin de que mi elegante clientela quede gratamente impresionada, hago notar que la rebaja que haré de las mercaderías, ser de un 25 0/0, ó sea la cuarta parte menos de su valor real.

Llamo especialmente la atención sobre los "guentes-mitones" de estación y las confecciones para teatro, así como las sintas, pasamanos, aplicaciones, gasas y randa. & C. Calidad superior y precios unicos!!! CARLOS R. VARAS

GRAN ZAPATERIA LA ELEGANCIA DE FRANCISCO OVIEDO

Ofresco á la culta sociedad quiteña un variado y selecto surtido de calzado para caballeros, señoras y niños, trabajado con los mejores materiales pedidos directamente a Europa y E.E.U.U. de América. Se trabaja sobre medidas todo clase de calzado y sus formas son las de la última moda; cuentan con su decoración con los mejores operarios de la Capital Carrera de Bolivia, casa del señor don Pastor Timjero, letra A. Quito, Diciembre 4 de 1904.

PARA AÑO NUEVO

Habiendo comorado la Empresa de Cochec LA IMPERIAL, pongo a disposición del público, ofreciendo mejoraría en todo para cumplir exactamente sus compromisos y que a la vez haya comodidad y elegancia. Las viajes á San Antonio, Pomasqui y Cotacollán, siguen con la regularidad de antes.

La tarifa que regirá desde el 1.º de Enero de 1905, es la siguiente: DIAS ORDINARIOS Landaes extra con pareja chileños..... \$1 4.50 Landaes..... 3.00 Mitor..... 2.00 Victoria..... 1.00

DIAS FERIADOS Landaes extra con pareja chileños..... \$1 5.00 Landaes..... 3.50 Mitor..... 2.50 Victoria..... 2.00

Quito, Diciembre 1.º de 1904. ANOEL M. NARANJO

Para conocerlos a los Omabes y Ripales que vienen del Sur, se publicará el colas que desean, pudiendo avisar al transportista la hora de llegada porqué esta Empresa está en conexión con la de transportes.

30v.

EN EL EJIDO

Por el camino que conduce a Gñá plú, junto á la quinta del Comandante Quate, se halla situada una quinta que tiene unas áreas de más ó menos mil sesenta y tres hectáreas. Tiene la propiedad un español galpón y horno para el trabajo de teja y ladrillos, una regular cañita para un peño y para guardar barridos, una buena cuadra de ensillajes de más de cinco metros de altura; cubo baño, en todos los elementos necesarios para formar allí un delicioso quinta de recreo.

Si alguno quisiera adquirir esta propiedad, puede entenderse con Sr. Javier L. Dumas. Quito, Nov. 21 de 1904.—11v.

EL TIEMPO



EDICION de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso.
SE publica todos los días del año, excepto los feriados.
TIENE agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior según la siguiente

TARIFA

PROVINCIAS	EXTERIOR
Edición de la tarde \$ 1 mensual	Edición de la tarde \$ 1 oro mensual

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna..... \$ 60.00
En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... 20.00
Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... 25.00

RECLAMOS

Por cada palabra..... 0.20
Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal a un columna. Hasta 30 veces, diez centavos.
En la 2.ª página, los precios son dobles.

OFICINAS Y TALLERES

Carrera de Venezuela, junto al "Café Central"
Teléfono No 267.—Casilla de correos N° 272.

GRANULADO de OVO GRAGEAS al

LECITHINE BILLON
MEDICACIÓN FOSFORÉA
que ha dado los mejores resultados en todos los ensayos hechos por las celebridades médicas francesas y en los hospitales de París contra las Enfermedades siguientes:
NEURASTENIA, TRABAJO EXCESIVO, CONVALESCENCIA, RAQUITISMO, ESCRÓFULAS, DETENCIÓN DE CRECIMIENTO, CLORO-ANEMIA, FOSFATURIA, DIABETES, ETC.
F. BILLON, Farmacéutico,
48, rue Pierre-Charron, 48
PARIS

Depósito en Quito - BOTICA NACIONAL de MARIANO Q. BARRIOA

Pasta y Jarabe de **NAFÉ DELANGRENIER** contra la Tos, el Catarro y la Bronquitis.
En las Farmacias de París y en las de Santiago de Chile.



OCULISTA

El susrito Oculista, y Cirujano Dentista, anuncia á su distinguida clientela la próxima llegada de un selecto arsenal de instrumentos de cirugía y electricidad.

Tiene de venta toda clase de lentes finísimos, para la vista y coloca ojos artificiales con lamelador aceptación. Toda operación es ejecutada con el mayor esmero, y especialmente en ojos.

Baratura de trabajos de puente y corona (o dentisteria) sin paladares. Dentaduras completas al precio más bajo que nunca se ha visto. Cura radical de la enfermedad de la boca.

La instalación electro-terápica de altas tensiones y altas frecuencias está notablemente en gran apogeo con éxitos positivos contra diversas enfermedades nerviosas, casi incurables por otros medios.

Consultorio: intersección de las carreras Guayaquil y Mejía esquina de las herreteras de San Agustín, casa de la Sra. Concepción A varoa vía de Villavicecio. Quito, Nobre. 5 de 1904.—G m.

N SAENZ

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO DEL DOCTOR HELIODORO VALENCIA

En la calle de la Compañía, casa del que fué Dr. Pablo Herrera, encontrará el público, instalado este benéfico factor de la salud.

Este consultorio cuenta con un buen número de aparatos que tan útiles son al médico y al curado para evitar errores de diagnóstico y conseguir el buen éxito que la ciencia suele propiciar.

Además el público, contará con la atenta y puntualidad en la asistencia á domicilio, sin distinción de personas, ni elección de hora ni distancia.

Se reciben consultas desde las 12 m. hasta las dos p. m. y. CONSULTAS GRATIS para las personas indigentes de 2 á 3 p. m. Cartera García Moreno N° 65.

Quito, Noviembre 17 de 1904—15 v

En la unión está la fuerza.

El aceite de hígado de bacalao asociado á los hipofosfitos de cal y de sosa por el procedimiento especial y exclusivo de Scott & Bowne produce fuerzas y crea carnes, es un alimento completo para los débiles y convalecientes, limpia la sangre de toda impureza y su efecto en los niños raquíuticos y enfermizos, en la anemia y la tuberculosis es portentoso.

En la perfecta unión de los elementos que componen la Emulsión de Scott estriba en parte su gran fuerza curativa. Cada cucharada de la legítima Emulsión de Scott contiene igual proporción de aceite y de hipofosfitos. Por eso los Señores médicos la prescriben extensamente. Los compradores deben exigir la legítima "de Scott" y rehusar las imitaciones. La de Scott, que se distingue por la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas, cura. El expendedor que dice: "esta otra es tan buena como la de Scott," antepone unos cuantos centavos más de ganancia á la salud, la vida digamos, del consumidor.

Las imitaciones son curias á cualquier precio.
La legítima lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.